

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	87 (1958)
<b>Heft:</b>	12
<b>Rubrik:</b>	Avis

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

en 1925 jusqu'en 1929. Mais M<sup>me</sup> Godel gardait la nostalgie de l'école. Elle était faite pour cela et rien d'autre. Voilà qui explique pourquoi, en juillet 1929, lorsque M. l'abbé Ferrari appelé par Mgr Besson à diriger l'Orphelinat Marini, à Montet, cherchait en vain une maîtresse pour ses protégés, elle répondit spontanément : présent.

M<sup>me</sup> Godel allait reprendre du service, commencer une nouvelle carrière de vingt-cinq ans au service des pauvres, des malheureux et d'une façon absolument désintéressée. Il ne s'agissait plus seulement de faire l'école. C'était une vie de famille et laquelle ! une vie de maman avec quarante petits garçons, pas toujours mignons, adorables, qu'il fallait suivre du lever au coucher, aux repas, aux récréations, en promenade et naturellement aussi la nuit qui a parfois de singulières exigences. Adieu le cher confort, les douces habitudes, les heures bien à soi ! Ses dons firent merveille : dévouement sans bornes et sans calcul, robuste piété, amour des humbles sans défaillance, sans mièvrerie non plus, marqué simplement davantage aux plus déshérités (ce qui frappait le plus), optimisme communicatif malgré les plus amères déceptions. A l'aise parmi les plus humbles parce que humble elle-même, aucune tâche ne la rebutait. Femme parfaitement équilibrée, elle fut dans la plénitude du terme la Providence de cette maison, et son prestige fut encore accru par ses cheveux blancs.

Peut-on s'occuper des autres ainsi et penser à soi ? Il suffisait de causer quelques instants avec elle pour s'en convaincre ou bien être reçue pour une petite visite. Sa chambre ! une cellule de religieuse. Elle n'avait besoin de rien. Les autres seuls comptaient. Extrêmement gaie de nature, elle créait la joie autour d'elle. Elle appréciait l'amitié des collègues qui trouvèrent toujours en elle délicatesse et bonté.

Lorsque ses forces ne lui permirent plus de faire la classe, elle consacra encore ses loisirs aux orphelins sous une autre forme. Il y avait tant de chaussettes à tricoter ou à reparer. Il y avait aussi ces pauvres petits garçons qui ne savaient pas lire malgré leurs quatorze ans, qui ne trouvaient pas place à l'école avec les camarades de leur âge. Elle en faisait son affaire et j'en connais qui lui doivent aujourd'hui une place honorable dans la société.

Enfin, elle trouva durant ces dernières années un asile tranquille, heureux dans cet hospice de la Providence où elle avait passé les meilleurs moments de son enfance. Nous voudrions, au terme de ces lignes, rendre hommage aux bonnes Sœurs de la Charité qui ont entouré avec tant de délicatesse celle qui durant sa vie n'avait pensé qu'aux autres.

Nous l'imaginons très bien au ciel où le bon Dieu l'a certainement reçue, entourée de petits anges ne sachant pas encore lire et que le grand Maître lui aura confiés spécialement pour terminer dans la joie merveilleuse leur éducation d'anges.

pm.

## AVIS

Le numéro d'octobre du *Bulletin pédagogique*, contenant les commentaires des lectures qui sont au programme du cours moyen, est en vente au Dépôt central du Matériel scolaire, pour le prix de 50 cent. l'exemplaire.